

L'importance du GATT

L'Accord général est le principal instrument multilatéral qui fixe les règles du commerce international. Son objectif fondamental est de promouvoir le commerce international par la réduction ou l'élimination des droits de douane et des barrières non tarifaires. C'est aussi une instance au sein de laquelle les pays peuvent examiner et résoudre leurs problèmes commerciaux et négocier des possibilités élargies d'échange.

La croissance énorme du volume des échanges internationaux depuis la Seconde Guerre mondiale témoigne du succès du GATT.

Le GATT s'est adapté aux changements qui se sont produits sur la scène économique internationale : rééquilibrage de la puissance économique relative des nations, influence croissante des pays en développement dans les affaires internationales et création de groupements économiques régionaux.

Sept cycles de négociations ont eu lieu sous l'égide du GATT depuis 1947, chacun constituant un jalon vers la libéralisation des échanges internationaux. Le plus récent, le *Tokyo Round*, s'est déroulé de 1973 à 1979. Il a débouché sur plusieurs accords internationaux importants. Outre une réduction considérable des droits de douane, le *Tokyo Round* a permis de régler davantage le recours à des barrières non tarifaires comme les licences d'importation, les subventions gouvernementales, les droits compensateurs, l'évaluation en douane, les normes techniques et les politiques gouvernementales en matière d'achat.

L'Uruguay Round

Dès 1981 — alors que le monde traversait la pire récession économique depuis les années 1930 — le Canada et un groupe d'autres pays ont commencé à songer à un nouveau cycle